

ancienne qu'on lui ait attribuée et il la place entre les années 30 et 70 de l'ère chrétienne.

Etant donné l'autorité dont jouit Harnack et la position qu'il a prise jusqu'à ce jour, cette étude ne peut manquer d'exciter le plus vif intérêt.

Le professeur Harnack écrit :

“ De toute l'œuvre de Christian Baur (dont s'est inspiré Renan), il ne reste plus que quelques débris ”.

Après cent ans d'investigations ingénieuses, d'études patientes, de déductions subtiles et d'érudition, voilà le chef incontesté de l'Ecole critique qui adopte, en les appuyant des preuves les plus solides, les données de la tradition.

Ce n'est pas la première fois que la science, après avoir suivi le long circuit des erreurs, parvient à se convaincre que la tradition n'avait pas tort et que l'Eglise est une fidèle gardienne de la vérité.

---

## LE CATECHISME DE PIE X

**Traduit en français**

---

L'an dernier, Pie X publia un catéchisme dont Sa Sainteté prescrivit l'usage à Rome et dans tous les diocèses de la province romaine. Dans une lettre adressée au cardinal-vicaire, S. Em. le cardinal Respighi, le Souverain-Pontife exprimait le désir de voir ce catéchisme devenir le catéchisme universel de l'Italie.

Avec l'approbation de Mgr l'archevêque de Besançon, M. le chanoine Lagardère et M. l'abbé Jacquot, traduisirent ce catéchisme.

Présentés le 26 février dernier à Sa Sainteté Pie X par Mgr Touchet, évêque d'Orléans, les traducteurs reçurent du Souve-